

# **LA SANCTIFICATION**

Teresita Corti

Compilation et commentaires par Teresita Corti  
Traduction du texte original en anglais : SANCTIFICATION  
2016

## TABLE DES MATIÈRES

Introduction.....	4
La Bible.....	6
La Bible et les Témoignages.....	8
Définition .....	8
La volonté de Dieu.....	9
La justification précède la sanctification .....	11
La sanctification est un processus.....	13
Notre part dans ce processus.....	15
Pas de sanctification sans abnégation .....	16
Le rôle du Sabbat dans la sanctification .....	18
La sanctification est l'amour parfait .....	19
Évidences de sanctification.....	20
Exemples de vies sanctifiées.....	22
La sanctification : préparation pour la venue de Jésus .....	23
Conclusion .....	24

## Introduction

« La sanctification de l'âme par l'opération du Saint-Esprit consiste à implanter la nature du Christ dans l'humanité. C'est la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ révélée dans le caractère, mise en action dans de bonnes œuvres. Ainsi le caractère se transforme toujours plus selon l'image du Christ en justice et en véritable sainteté. » – *Vous recevrez une puissance*, p. 82.

« Ceux qui veulent suivre le Christ doivent être enracinés dans les principes de la vérité. Il leur faut comprendre ce que la Bible enseigne concernant la foi et la sanctification par la vérité. Ils doivent être si bien fondés dans cette connaissance qu'on ne saurait les en détourner pour adopter des conceptions fallacieuses sur la doctrine de la sainteté ; mais ils seront en mesure de démontrer dans leur vie la réalisation pratique de ce principe d'origine céleste. Le peuple de Dieu doit être capable de distinguer le vrai du faux. » – *Évangéliser*, p. 534.

« Tous ceux qui sont véritablement sanctifiés vivront une expérience similaire. Plus claire sera leur vision de la grandeur, de la gloire et de la perfection du Christ, plus réelle sera la vision de leurs propres faiblesse et imperfection. Ils ne prétendront nullement avoir un caractère sans péché ; ce qui leur paraissait juste et plaisant dans leur caractère leur semblera, en contraste avec la pureté et la gloire du Christ, indigne et périssable. » – *The Sanctified Life*, p. 50.

« La sanctification présentée dans les Saintes Ecritures concerne l'être tout entier – esprit, âme, et corps. Voici la véritable idée de la consécration totale. ...

« Ceux qui cherchent réellement à former des caractères chrétiens ne se permettront jamais de penser qu'ils sont sans péché. Leurs vies peuvent être irréprochables, ils peuvent être de vivants représentants de la vérité qu'ils ont acceptée ; mais plus ils disciplineront leurs esprits pour contempler le caractère du Christ et plus ils s'approcheront de son caractère divin, plus clairement ils discerneront sa perfection immaculée et plus profondément ils percevront leurs propres défauts. ...

« Il existe dans le monde religieux une théorie de la sanctification qui est fautive en soi et dangereuse par son influence. Dans plusieurs cas, ceux qui font profession de sanctification ne possèdent pas celle qui est la véritable. Leur sanctification consiste en paroles seulement et en culte de la volonté. » – *The Sanctified Life*, p. 7.

« La loi de Dieu ne tolère aucun péché, mais elle réclame une obéissance parfaite. L'écho de la voix de Dieu nous parvient toujours, qui dit : plus saint, encore plus saint. Et notre réponse doit toujours être : Oui, Seigneur, encore plus saint. La sainteté est à la portée de tous ceux qui la recherchent avec foi, non à cause de leurs œuvres mais à cause des mérites de Christ. Le pouvoir divin est donné à chaque âme qui lutte pour remporter la victoire sur le péché et sur Satan. » – *Commentaires bibliques*, p. 155.

« Nous sommes sanctifiés par l'obéissance à la vérité, et notre conscience est purifiée des œuvres mortes pour servir le Dieu vivant. Nous n'avons pas encore atteint la perfection, mais nous pouvons rompre avec notre égoïsme, avec notre péché. De grandes possibilités, des réalisations nobles et saintes sont à la portée de tous. » – *Conquérants pacifiques*, pp. 503, 504.

# La Bible

*« Ce que Dieu veut, c'est votre sanctification. »* 1  
Thessaloniens 4 : 3.

La sanctification est le but suprême de Dieu pour ses enfants.  
C'est par la sainte volonté de Dieu que nous sommes sanctifiés.

*« Dieu vous a choisis dès le commencement pour le salut, par la sanctification de l'Esprit et par la foi en la vérité. »* 2  
Thessaloniens 2 : 13.

L'objectif de Dieu pour chaque être humain est de le sauver, mais l'homme ne peut être sauvé dans sa condition pécheresse. Il doit être sanctifié par la foi et l'œuvre de l'Esprit dans sa vie.

*« Je parle à la manière des hommes, à cause de la faiblesse de votre chair. De même donc que vous avez livré vos membres comme esclaves à l'impureté et à l'iniquité, pour arriver à l'iniquité, ainsi maintenant livrez vos membres comme esclaves à la justice, pour arriver à la sainteté. »* Romains 6 : 19.

Il doit y avoir une décision ferme de notre part de cesser de manger de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, cesser d'être esclave de nos sens et commencer à marcher sur le chemin de la justice.

*« Mais maintenant, étant affranchis du péché et devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit la sainteté et pour fin la vie éternelle. »* Romains 6 : 22.

La sanctification ou la sainteté est le résultat du fait d'abandonner une vie de péché et de vivre selon la norme de la justice de Dieu.

*« Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé irrépréhensible, lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ ! »* 1 Thessaloniens 5 : 23.

La sanctification concerne tout notre être, corps, âme et esprit. Dieu est le seul qui nous sanctifie. La sanctification doit avoir eu lieu avant la venue de Jésus.

*« Et je me sanctifie moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité. »* Jean 17 : 19.

Le moyen par lequel chaque homme est sanctifié est la vérité.

*« Sanctifie-les par ta vérité : ta parole est la vérité. »* Jean 17 : 17.

La Parole de Dieu est la vérité. La Parole de Dieu nous sanctifie. Combien est-il important alors de l'étudier et de vivre selon ses préceptes !

*« Jésus lui dit : Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi. »* Jean 14 : 6.

Jésus est la vérité. Jésus nous sanctifie. Combien il est important de le suivre !

*« ... étant sanctifiée par l'Esprit-Saint. »* Romains 15 : 16.

Jésus nous sanctifie à travers l'œuvre du Saint-Esprit dans notre cœur, qui nous guide dans toute la vérité.

## La Bible et les Témoignages

### Définition

Les Témoignages nous donnent plus de lumière sur ce sujet très important. Voyons quelle est la définition de la sanctification.

« La parfaite sanctification... n'est autre chose qu'une mort quotidienne à soi-même et une obéissance quotidienne à la volonté de Dieu. » – *Avec Dieu chaque jour*, p. 262.

« La sanctification consiste dans le joyeux accomplissement des devoirs de chaque jour et l'entière soumission à la volonté de Dieu. » – *Les paraboles de Jésus*, p. 313.

« “Sanctification” signifie communion habituelle avec Dieu. » – *Commentaires bibliques*, p. 156.

De cette définition nous apprenons que :

- a) La sanctification a trait à l'obéissance à la volonté de Dieu dans notre vie quotidienne
- b) La volonté de Dieu et notre propre volonté sont opposées, ainsi nous devons mourir au moi
- c) Cette obéissance doit être parfaite dans tous les aspects de notre vie

- d) Nous devons obéir joyeusement
- e) La sanctification n'a rien à voir avec le mysticisme mais c'est une vie d'obéissance envers Dieu tout en accomplissant les devoirs quotidiens de la vie
- f) La sanctification est possible par une relation quotidienne avec Dieu

## La volonté de Dieu

Ces déclarations soulèvent quelques questions :

- Est-ce possible de connaître la volonté de Dieu ?

Nous lisons dans la Bible :

*« Il dit : Le Dieu de nos pères t'a destiné à connaître sa volonté, à voir le Juste, et à entendre les paroles de sa bouche. » Actes 22 : 14.*

D'après le merveilleux plan de Dieu pour le salut des âmes, chaque être humain est choisi par Dieu pour recevoir une révélation de Jésus-Christ et connaître la sainte volonté du Père.

*« Nous faisant connaître le mystère de sa volonté,... »*  
Éphésiens 1 : 9.

La volonté de Dieu reste un mystère sauf s'il nous la révèle.  
*« C'est pourquoi ne soyez pas inconsidérés, mais comprenez quelle est la volonté du Seigneur. »* Éphésiens 5 : 17.

Il est imprudent de ne pas comprendre la volonté de Dieu quand nous avons le privilège de la connaître puisqu'il veut nous la révéler.

*« Vous sondez les Écritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi. » Jean 5 : 39.*

C'est en étudiant diligemment les Écritures sous la direction du Saint-Esprit que nous avons une révélation de Jésus-Christ, de sa Parole et de la sainte volonté de Dieu qui nous conduit à la sanctification et au salut.

- Comment pouvons-nous faire la volonté de Dieu ?

*« Car c'est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir. » Philippiens 2 : 13.*

Dieu est celui qui met en nous le désir et nous donne la force de faire sa sainte volonté.

*« Notre sanctification est l'œuvre du Père, du Fils et du Saint-Esprit. C'est l'accomplissement du pacte que Dieu a fait avec ceux qui se sont liés à Lui, pour demeurer avec Lui, avec son Fils et son Esprit dans une sainte communion. » – SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 908.*

## La justification précède la sanctification

- Comment pouvons-nous obéir joyeusement quand nous devons aller à l'encontre de notre propre nature ?

Les Écritures nous disent : « *Car c'est du cœur que viennent les mauvaises pensées, les meurtres, les adultères, les impudicités, les vols, les faux témoignages, les calomnies.* » Matthieu 15 : 19. Certainement qu'une personne dans cette condition ne peut pas entrer dans le processus de la sanctification. Mais le Seigneur promet : « *Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau ; j'ôterai de votre corps le cœur de pierre, et je vous donnerai un cœur de chair.* » Ézéchiel 36 : 26.

Jésus dit à Nicodème : « *Il faut que vous naissiez de nouveau.* » Jean 3 : 7. Un changement complet de nature doit avoir lieu. De naître de la chair on passe à naître de l'Esprit, d'être né d'une femme à être né de Dieu.

Il doit y avoir un changement, une transformation, une conversion du cœur de l'homme. Jésus étend une invitation à toute l'humanité : « *Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos.* » Matthieu 11 : 28. Quand nous allons à Jésus tel que nous sommes, confiant en sa grâce et sa capacité de nous libérer du péché qui est enraciné en nous, et que nous lui présentons nos soucis, nos péchés, nos frustrations, nos doutes, notre cœur douloureux, et que nous laissons à ses pieds le fardeau qui nous oppresse, il nous pardonnera, et petit à petit nous montrera le chemin de la justice, par sa Parole, les Saintes Écritures puisque : « *Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice.* » 2 Timothée 3 : 16. Les

Écritures deviennent un miroir qui nous montre toutes nos faiblesses et imperfections mais elles nous montrent aussi Celui qui peut nous laver de toute impureté. Comme nous les étudions, sous la direction de l'Esprit de Dieu, la révélation de nos péchés et le caractère parfait et miséricordieux de Dieu nous conduisent vers une profonde repentance et le besoin d'un changement. Par la foi dans le sacrifice de Jésus-Christ et le pouvoir de son sang pour nous purifier, nous recevons le pardon. C'est le premier pas dans notre vie chrétienne : La justification par la foi.

« “Justification” signifie le salut d'une âme en perdition pour qu'elle puisse obtenir la sanctification, et par la sanctification, la vie du ciel. “Justification” signifie que la conscience, purifiée des œuvres mortes, est placée là où elle peut recevoir la bénédiction de la sanctification. » – *Commentaires bibliques*, p. 155.

La grâce de Dieu fait apparaître cette métamorphose en nous :  
« *Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait.* » Romains 12 : 2. Notre mentalité change alors que notre esprit est renouvelé et nous apprenons à penser comme Dieu et à voir les choses comme il les voit. Nous devenons dépendants du Seigneur pour tout, car nous n'avons pas confiance dans notre entendement, notre nature charnelle et ainsi nous répondons à la deuxième invitation de Jésus :  
« *Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur ; et vous trouverez du repos pour vos âmes.* » Matthieu 11 : 29. À tout moment nous avançons d'après notre propre compréhension, suivant nos propres idées

ou sentiments et alors nous perdons ce repos. Mais alors que nous nous abandonnons à la volonté de Dieu, nous mourons au moi, et apprenons l'humilité et la douceur. Le silence s'installe dans notre âme et ce silence est synonyme du véritable repos. Nous espérons en Dieu complètement et nous ne faisons pas de plans pour nous-mêmes ; nous attendons seulement avec un cœur reconnaissant qu'il nous révèle personnellement quelle est sa volonté.

« Êtes-vous né de nouveau ? Êtes-vous devenu un être nouveau en Jésus-Christ ? Alors coopérez avec les trois grands pouvoirs du ciel qui travaillent en votre faveur. » – *Commentaires bibliques*, p. 155.

## **La sanctification est un processus**

« Les Écritures montrent clairement que l'œuvre de la sanctification est progressive. Cette œuvre ne fait que commencer quand, à sa conversion, l'homme a trouvé la paix par le sang de l'expiation. Désormais, il ne visera à rien de moins qu'à "la perfection" ; il voudra atteindre la "mesure de la stature parfaite de Christ". L'apôtre Paul disait : "Je fais une chose : oubliant ce qui est en arrière et me portant vers ce qui est en avant, je cours vers le but, pour remporter le prix de la vocation céleste de Dieu en Jésus-Christ." Et les échelons de la sanctification sont énumérés comme suit par l'apôtre Pierre : "Faites tous vos efforts pour joindre à votre foi la vertu, à la vertu la science, à la science la tempérance, à la tempérance la patience, à la patience la piété, à la piété l'amour fraternel, à l'amour fraternel la charité. ... En faisant cela, vous ne broncherez jamais." » – *La tragédie des siècles*, pp. 510, 511.

« La sanctification n'est pas l'œuvre d'un moment, d'une heure ou d'un jour, mais de toute une vie. On ne peut l'acquérir par une heureuse effusion de sentiments, mais c'est le résultat d'une mort définitive au péché et d'une vie constante en Christ. Des efforts faibles et intermittents ne sauraient ni redresser les erreurs, ni opérer de réforme dans le caractère. Ce n'est que par un labeur long et persévérant, par une discipline sévère et un dur combat que nous pouvons vaincre. Nous ne savons pas aujourd'hui quelle sera la sévérité de la lutte de demain. Aussi longtemps que Satan régnera, nous aurons à soumettre le moi, à vaincre nos péchés ; tant que nous vivrons, il n'y aura aucun arrêt dans notre marche chrétienne. Nous ne pourrons jamais dire : J'ai pleinement abouti. La sanctification, c'est le résultat de toute une vie d'obéissance. » – *Conquérants pacifiques*, p. 500.

« La sanctification instantanée n'existe pas. La véritable sanctification est l'œuvre de chaque jour, œuvre qui se continue tout au long de la vie. Ceux qui luttent contre les tentations quotidiennes, qui surmontent leurs tendances au péché et qui recherchent la sainteté de cœur et de vie ne se vantent pas d'avoir acquis la sainteté. Ils sont affamés et assoiffés de justice. Le péché leur semble monstrueux. » – *Avec Dieu chaque jour*, p. 262.

« La vie chrétienne est une constante marche en avant. Jésus se tient prêt à purifier son peuple, et quand son image sera parfaitement reflétée dans la vie de ses enfants, ils seront parfaits, saints, aptes à être transmués. » – *Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 129.

## Notre part dans ce processus

“L’apôtre Paul adresse aux croyants cette exhortation : “Travaillez à votre salut avec crainte et tremblement ; ... car c’est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir.” Philippiens 2 : 12, 13. Le chrétien connaît les sollicitations du péché, mais il lui fait constamment la guerre. Et, grâce au secours du Sauveur, la faiblesse humaine s’unit à la puissance divine et le croyant s’écrie : “Grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ!” 1 Corinthiens 15 : 57. » – *La tragédie des siècles*, p. 510.

« Une grande œuvre est exigée du chrétien. Nous sommes exhortés à “nous purifier de toute souillure de la chair et de l’esprit, en achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu”. Nous voyons par là ce qui nous reste à faire. Il nous faut être sans cesse sur la brèche. » – *Témoignages pour l’Église*, vol. 1, p. 129.

Même si nous naissons à nouveau et avons un cœur converti, la chair reste faible ; par conséquent le conseil nous est donné : « *Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans la tentation ; l’esprit est bien disposé, mais la chair est faible.* » Matthieu 26 : 41.

## **Pas de sanctification sans abnégation**

« Ceux qui désirent éprouver les bienfaits de la sanctification doivent d'abord apprendre ce qu'est l'abnégation. La croix du Christ est le pilier central sur lequel repose au-delà de toute mesure "un poids éternel de gloire". "Si quelqu'un veut venir après moi, dit le Christ, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive." 2 Corinthiens 4 : 17 ; Matthieu 16 : 24. » – *Conquérants pacifiques*, p. 499.

« La raison pour laquelle, de nos jours, beaucoup ne font pas de plus grands progrès spirituels est qu'ils confondent la volonté de Dieu avec la leur. Tout en suivant leurs propres désirs, ils se flattent de se conformer à la volonté divine. Ils n'ont pas de luttes à soutenir contre eux-mêmes. D'autres parviennent à lutter un certain temps contre leur désir égoïste de jouissance et de confort. Ils sont sincères et loyaux, mais ils se lassent de fournir un effort prolongé, de mourir tous les jours à eux-mêmes, et de vivre dans un trouble perpétuel. L'indolence leur paraît préférable, la mort à eux-mêmes rebutante. Ils ferment leurs yeux appesantis, et retombent sous le pouvoir de la tentation, au lieu de lui résister. » – *Conquérants pacifiques*, p. 504.

« Les instructions données dans la sainte Écriture ne permettent aucun accommodement avec le mal. Le Fils de Dieu a promis d'attirer tous les hommes à lui. Il est venu, non pour leurrer l'humanité, mais pour lui indiquer le sentier qu'elle doit suivre, afin d'atteindre les portes de la cité céleste. Nous, ses enfants, devons marcher dans l'empreinte de ses pas, et soutenir une lutte permanente avec nous-mêmes, quel que soit le sacrifice que cela demande à notre vie facile ou à nos plaisirs égoïstes,

quel que soit le prix de nos labeurs ou de nos souffrances. » – *Conquérants pacifiques*, p. 504.

« Quand l’apôtre demande à ses frères de présenter leurs corps en “sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu”, il pose les principes de la véritable sanctification. Ce n’est pas simplement une théorie, une émotion ou une forme d’expression, mais un principe vivant, actif, pénétrant la vie de tous les jours. Il requiert que nos habitudes de manger, de boire, de nous habiller soient de nature à préserver la santé physique, mentale et morale, afin que nous puissions présenter au Seigneur nos corps, non pas en offrande corrompue par de mauvaises habitudes, mais en “sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu.” » – *The Sanctified Life*, p. 27.

« Celui qui apprécie les lumières que Dieu lui a données pour lui conserver la santé trouvera en elles un auxiliaire précieux dans l’œuvre de la sanctification par la vérité, pour se préparer en vue de l’immortalité. » – *Conseils sur la nutrition et les aliments*, p. 70.

« Quiconque est sanctifié par la vérité acquiert la maîtrise de soi-même ; il suit les traces du Christ jusqu’à ce que la grâce se perde dans la gloire. » – *Messages à la jeunesse*, p. 32.

« Nul ne peut consacrer son cœur au Seigneur s’il s’adonne à des appétits pervers. Un corps malade, un esprit affaibli par la satisfaction continuelle de désirs malsains font obstacle à la sanctification du corps et de l’esprit. » – *Tempérance*, p. 114.

« Où qu’ils soient, ceux qui sont réellement sanctifiés élèveront le niveau moral en préservant de bonnes habitudes physiques et,

comme Daniel, présenteront aux autres un exemple de tempérance et de renoncement à soi. Tout appétit pervers devient une convoitise qui nous fait la guerre. Tout ce qui entre en conflit avec les lois de la nature crée une condition malade dans l'âme. ...

« Combien les chrétiens devraient prendre soin de régler leurs habitudes afin de pouvoir préserver la pleine vigueur de chaque faculté employée au service du Christ ! Si nous voulons être sanctifiés de corps, d'âme et d'esprit, nous devons vivre en conformité avec la loi divine. Le cœur ne peut préserver sa consécration à Dieu alors que les appétits et les passions ont libre cours aux dépens de la santé et de la vie. ... » – *The Sanctified Life*, p. 29.

## **Le rôle du Sabbat dans la sanctification**

« Purifiés par l'obéissance à la loi de Dieu, sanctifiés par une observation parfaite de son saint sabbat, croyant, espérant, attendant avec patience et travaillant sans relâche à notre salut avec crainte et tremblement, nous apprendrons que c'est Dieu qui produit en nous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir. » – *Évangéliser*, p. 263.

« Il dit : “Je leur donnai aussi mes sabbats comme un signe entre moi et eux, pour leur faire connaître que je suis l'Éternel qui les sanctifie.” Le sabbat est donc un signe indiquant que le Christ est capable de nous rendre saints. Et il est donné à tous ceux que le Christ sanctifie. En tant que signe de son pouvoir sanctifiant, le sabbat est donné à tous ceux qui, grâce au Christ, sont incorporés à l'Israël de Dieu. » – *Jésus-Christ*, p. 276.

« Le sabbat, qui fut donné à l'origine pour rappeler à l'homme que Dieu est le Créateur, lui rappelle aussi qu'il est celui qui le sanctifie. La puissance qui créa toutes choses est la même qui recrée l'âme à son image. Pour ceux qui l'observent, le sabbat est donc encore un signe de sanctification. S'ils sont réellement sanctifiés, ils rentrent dans l'harmonie divine, leur caractère est semblable à celui de Dieu. La sanctification est communiquée par la soumission aux principes qui sont l'expression du caractère divin. Le sabbat est par conséquent le signe de l'obéissance. Celui qui observe de tout son cœur le quatrième commandement obéira à toute la loi. Il est sanctifié par l'obéissance. » – *Témoignages pour l'Église*, vol. 3, pp. 16, 17.

## **La sanctification est l'amour parfait**

Ayant expérimenté l'amertume du péché et ses conséquences, nous avons appris à le haïr et à aimer la loi de Dieu. La loi de Dieu est l'expression de son caractère, et puisque "Dieu est amour", sa loi est la loi de l'amour, et par conséquent : « La véritable sanctification s'obtient par la soumission aux principes de l'amour. "Dieu est amour ; et celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu." 1 Jean 4:16. La vie de celui dans le cœur duquel le Christ habite sera une manifestation de piété réelle. Le caractère sera purifié, élevé, ennobli et glorifié. La pure doctrine de l'Évangile sera associée aux œuvres de justice ; les préceptes divins se confondront avec les saintes pratiques. » – *Conquérants pacifiques*, p. 499.

« La vraie sanctification signifie l'amour parfait, l'obéissance parfaite, la conformité parfaite à la volonté divine. » – *Conquérants pacifiques*, p. 503.

« C'est le suave parfum de l'amour pour nos semblables qui révèle notre amour pour Dieu. C'est la patience dans le service qui apporte la paix dans l'âme. La prospérité de l'Église sera assurée par un travail humble, diligent et fidèle. Dieu soutient et fortifie celui qui désire suivre le chemin qui mène au Christ. » – *Conquérants pacifiques*, p. 499.

« Le fondement de la piété, c'est l'amour. Quelle que soit notre profession de foi, nous n'aimons pas vraiment Dieu si nous n'aimons pas nos frères d'une manière désintéressée. Mais nous n'y parviendrons pas en "essayant" d'aimer les autres. Ce qu'il nous faut, c'est l'amour de Jésus dans notre cœur. Si le moi est absorbé par lui, l'amour jaillira spontanément. Quand nous nous sentirons constamment poussés à venir en aide à notre prochain et que la lumière céleste remplira notre âme et se reflétera sur notre visage, nous serons parvenus à la perfection chrétienne. « Un cœur où le Christ a établi sa demeure ne peut être dépourvu d'amour. Si nous aimons le Père parce qu'il nous a aimés le premier, nous aimerons aussi tous ceux pour lesquels son Fils est mort. » – *Les paraboles de Jésus*, p. 338.

## Évidences de sanctification

« La vraie sanctification sera mise en évidence par une obéissance consciencieuse à tous les commandements de Dieu, par un développement méticuleux de chaque talent, par une conversation prudente, et l'humilité de Christ sera démontrée dans chaque acte. » – *Commentaires bibliques*, p. 155.

« Voilà la sanctification de la Bible. Elle ne consiste pas seulement en une œuvre extérieure, en une parade. Elle est

reçue, par le moyen de la vérité, dans le cœur et mise en pratique dans la vie. » – *Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 128.

« La sanctification selon la Bible ne consiste pas en de fortes émotions. ... Or, qu'une personne ressente du bonheur ou non ne prouve pas qu'elle soit sanctifiée ou ne le soit pas. » – *Avec Dieu chaque jour*, p. 262.

« Toute pensée et tout sentiment de révolte sont apaisés alors et la voix de Jésus crée une nouvelle vie qui pénètre l'être tout entier. Ceux qui sont vraiment sanctifiés n'imposent pas aux autres leur point de vue personnel en ce qui concerne le bien et le mal. Ils ne font preuve ni d'étroitesse d'esprit, ni de propre justice mais, exigeants pour leur personne, ils sont sans cesse dans la crainte de ne pas remplir les conditions nécessaires pour mériter la promesse qui leur est faite. » – *Avec Dieu chaque jour*, p. 262.

« Ceux qui font l'expérience de la sanctification selon la Parole de Dieu manifestent un esprit d'humilité. Comme Moïse, ils ont eu une vision redoutable ; ils ont vu la majesté de Dieu et ont découvert leur indignité par contraste avec la pureté et la perfection de l'Être infini. » – *La tragédie des siècles*, p. 511.

« Un homme en santé, capable de vaquer à ses occupations courantes et qui se rend à son travail jour après jour, l'esprit heureux et jouissant d'une bonne circulation sanguine, ne cherche pas à attirer l'attention de tous ceux qu'il rencontre sur son bien-être corporel. La santé et la vigueur sont les conditions naturelles de sa vie et il est à peine conscient de jouir d'un tel bienfait.

« Il en est ainsi de l'homme véritablement juste. Il est

inconscient de sa bonté et de sa piété. Le principe religieux est devenu la source de sa vie et de sa conduite, et il est aussi naturel pour lui de porter les fruits de l'Esprit que pour le figuier de porter des figues ou pour le rosier de produire des roses. Sa nature est si totalement imprégnée d'amour pour Dieu et son prochain qu'il fait les œuvres du Christ d'un cœur bien disposé. « Tous ceux qui pénètrent dans sa sphère d'influence perçoivent la beauté et le parfum de sa vie chrétienne alors qu'il en est lui-même inconscient, tout ceci étant en harmonie avec ses habitudes et ses inclinations. Il prie pour obtenir la lumière divine et il aime marcher dans cette lumière. Faire la volonté de son Père céleste constitue son pain et son eau. Sa vie est cachée avec le Christ en Dieu. » – *The Sanctified Life*, pp. 11-13.

## **Exemples de vies sanctifiées**

« Le prophète Daniel est un exemple de vraie sanctification. » – *La tragédie des siècles*, p. 511.

« Il fut un brillant exemple de ce que les hommes peuvent devenir en s'unissant au Dieu de toute sagesse. ...

« Daniel possédait la grâce d'une véritable humilité. Il était honnête, ferme et noble. Il cherchait à vivre en paix avec tous, tout en étant aussi inflexible que le cèdre majestueux chaque fois qu'un principe était en cause. » – *The Sanctified Life*, pp. 18, 20.

« La vie de l'apôtre Jean est un exemple de véritable sanctification. Durant ses années d'étroites relations avec le Christ, il recevait souvent de lui des avertissements et des mises en garde, qu'il savait toujours accepter. A mesure que le caractère du Sauveur se dévoilait à ses regards, il avait

conscience de ses propres lacunes, et il en était humilié. Jour après jour, son cœur était attiré vers le Christ, jusqu'à ce qu'il en vînt à s'oublier lui-même dans son amour pour son Maître. La puissance et la tendresse, la majesté et l'humilité, la grandeur d'âme et la patience qu'il observait dans la vie quotidienne du Fils de Dieu le remplissaient d'admiration. Il abandonna son tempérament irritable et ambitieux au pouvoir transformateur du Christ, et l'amour divin opéra en lui une véritable métamorphose. » – *Conquérants pacifiques*, p. 497.

« L'apôtre Paul était en conflit permanent avec lui-même. Il disait : "Chaque jour je suis exposé à la mort." 1 Corinthiens 15:31. Sa volonté, ses tendances s'opposaient constamment à son devoir et à la volonté divine. Mais au lieu de suivre ses inclinations, et malgré les protestations de sa chair, il se conformait aux commandements de Dieu. » – *Le ministère de la guérison*, p. 389.

## **La sanctification : préparation pour la venue de Jésus**

« Nous nous préparons à aller à la rencontre de Jésus lorsque, escorté des anges, il apparaîtra sur les nuées des cieux pour donner l'immortalité à ceux qui ont vécu dans la fidélité et la justice. Quand il reviendra, ce ne sera pas pour nous purifier de nos péchés, pour faire disparaître les défauts de notre caractère ou pour porter remède à notre faiblesse. A ce moment-là, cette œuvre devra être terminée. Quand le Seigneur reviendra, ceux qui sont saints continueront à l'être ; ayant gardé leur corps et leur esprit dans la sainteté, ils recevront l'immortalité. Mais

ceux qui sont injustes et souillés le resteront. Plus rien ne pourra les débarrasser de leurs défauts et leur donner un caractère saint. Celui qui sanctifie aura terminé son œuvre de sanctification et n'ôtera plus les péchés et la souillure. Cela doit se faire maintenant pendant les heures qui nous restent avant la fin du temps de grâce. » – *Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 205.

« La plus grande louange que les hommes puissent adresser à Dieu, c'est de devenir des instruments consacrés par lesquels il opérera. Le temps se jette rapidement dans l'éternité. Ne gardons pas pour nous-mêmes ce qui appartient à Dieu. Ne le privons pas de ce que nous n'avons aucun mérite à lui offrir, et qui causerait notre perte si nous le lui refusions. Ce qu'il demande, c'est notre cœur tout entier, donnons-le lui ; il est sa propriété parce qu'il l'a créé et qu'il l'a racheté. Il veut notre intelligence, donnons-la lui ; elle est à lui. Il nous réclame notre argent, donnons-le lui, il lui appartient. “Vous ne vous appartenez point à vous-mêmes, dit l'apôtre. Car vous avez été rachetés à un grand prix.” 1 Corinthiens 6 : 19, 20. Pour le servir, Dieu exige l'hommage d'un cœur sincère, préparé par l'exercice de la foi, qui agit sous l'impulsion de l'amour. Il place devant nous l'idéal le plus noble, allant même jusqu'à la perfection. Le Christ nous demande d'être absolument pour lui en ce monde, comme il est pour nous en présence de Dieu. » – *Conquérants pacifiques*, p. 505.

## Conclusion

« “Ce que Dieu veut, c'est votre sanctification.” 1 Thessaloniens 4 : 3. Le voulez-vous, vous aussi ? Vos péchés peuvent apparaître comme des montagnes qui se dressent devant

vous ; mais si vous humiliez vos cœurs, si vous confessez vos fautes, si vous mettez votre confiance dans les mérites d'un Sauveur crucifié et ressuscité, Dieu vous accordera son pardon et vous purifiera de toute iniquité. Il vous demande de vous conformer en tous points à sa loi. Celle-ci est l'écho de sa voix qui vous dit : "Soyez plus saints ; oui, toujours plus saints." Recherchez la plénitude de la grâce du Christ. Que votre cœur désire avec ardeur sa justice, par laquelle la Parole nous assure que nous obtiendrons la paix pour toujours. » – *Conquérants pacifiques*, p. 505.